



## einFach deutsch – Santiago 2015

2. ANDINER DEUTSCHLEHRERKONGRESS

### EINLADUNG

Mit diesem Schreiben möchten die Organisatoren – nach Quito 2011 – sehr herzlich zum zweiten gemeinsamen **Andinen Deutschlehrerkongress** einladen. Er steht unter dem Motto "**einFach Deutsch – Santiago 2015**" und findet **vom 29. September bis 2. Oktober 2015 in Santiago de Chile** statt.

Dieses Ereignis steht unter der Schirmherrschaft der Deutschen Botschaft Santiago. Er wird gemeinsam organisiert von dem Deutschen Akademischen Austauschdienst (DAAD), dem Lehrerbildungsinstitut „Wilhelm von Humboldt“ (LBI), der Zentralstelle für Auslandsschulwesen (ZfA) und dem Goethe-Institut Chile, in Zusammenarbeit mit der Universidad de Talca – Sede Santiago, den Partnerschulen in Chile, dem lokalen DLV Asociación Gremial de Profesores de Alemán (AGPA) und dem Verein deutschsprachiger Lehrer in Chile (VdLiCh).

Ziel des Kongresses ist der wissenschaftliche Austausch über „Deutsch als Fremdsprache“, was durch die Beteiligung namhafter Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler aus dieser Disziplin verdeutlicht wird.

Ein zweiter Schwerpunkt ist die aktive Einbindung von Deutschlehrkräften aus Hispanoamerika, die bei Workshops und Vorträgen die Gelegenheit zu einem intensiven Austausch bekommen.

Die Begegnungen sind explizit dafür gedacht, Kontakte zu knüpfen, Ideen auszutauschen, sich mit neuen (und bewährten) Methoden des Unterrichtens in Theorie und Praxis auseinander zu setzen sowie zusätzliche Motivation für die tägliche Arbeit zu sammeln.

Der Kongress bietet für interessierte Teilnehmer und Referenten Angebote in den Themengebieten *Mehrsprachigkeit und Internationalisierung, Schriftsprachenerwerb, Spracherwerb, Evaluation sprachlicher Kompetenzen, früher Fremdspracherwerb, Deutscher Fachunterricht, Sprache und Grammatikkonzepte.*

Neben der Sektionsarbeit werden mehr als 50 Workshops zu verschiedenen Themen rund um das Lehren und Lernen von Deutsch angeboten, zudem gibt es Verlagspräsentationen und kulturelle Angebote.

Im Rahmen der Tagung wird auch das Delegiertenseminar mit Vertretern/Vertreterinnen aus dem südamerikanischen Raum mit der Unterstützung des IDV stattfinden.

Mehr dazu ab 1. April 2015 auf der Kongress-Webseite: [www.andenkongress2015.cl](http://www.andenkongress2015.cl)

## CALL FOR PAPERS

Neben den Plenarvorträgen kann jeder Teilnehmer einen Beitrag, passend zu den Sektionen, vorstellen. Dabei kann es sich um Berichte über eigene Projekte, Lehrerfahrungen, Forschungstätigkeiten, Best-Practice-Beispiele u. a. handeln. Referentinnen und Referenten mit eigenem Beitrag wird die Tagungsgebühr erlassen. Nähere Informationen kann man auf der Kongress-Seite im Internet finden. Bitte beachten: **Einsendeschluss für die Abstracts ist der 1.6.2015!**

### Teilnahmegebühren:

- Referenten: kostenfreie Teilnahme
- Studenten: U\$ 30,- USD / € 25,-
- Mitglieder lateinamerikanischer Deutschlehrerverbände: U\$ 50,- USD / € 45,-
- nicht-Mitglieder („freie Einschreibungen“): U\$ 80,- USD / € 70,-

Kontakt und weitere Informationen gibt es beim Kongressbüro:

Tel.: +56 2 29528040

Mail: [info@andenkongress2015.cl](mailto:info@andenkongress2015.cl) (ab sofort)

Web: [www.andenkongress2015.cl](http://www.andenkongress2015.cl) (abrufbar ab 1. April 2015)

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme!

Dr. Barbara May (Deutsche Botschaft)  
Prof. Dr. Alvaro Marín (Universidad de Talca)  
Arpe Caspary (DAAD)  
Alvaro Camú (GI)  
Anna Hendrichk-Seewald (Fachberatung ZfA)  
Alban Schraut (LBI)

